

Suscripción mensual... C\$ 1 00
trimestral... 2 75
anual... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 2867
TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 8 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 59

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entendese con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se tornea madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquier otra parte. Entendese con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Hpartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes. Literatura, Modas Artísticas, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

-DE-

Jose Maria Arias

- San Jose, junto al Teatro Variedades -

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversiones que no purifican y si recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRUJONES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra labrada para aceras, gradas, mauseolos. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

QUE ES REPUBLICA

Han empezado ya los preparativos para la celebración del LXXXV aniversario de la independencia de Centro America, muy fastuosa esta vez en Costa Rica por coincidir con la reunión del Congreso de paz que en esta capital va a tener asiento.

Conviene, pues, fijar, ya que la magna fecha se aproxima, los alcances exactos, la precisa significación del hecho cuya memoria ha de festejarse.

Los Estados Unidos del Norte de America rompieron los lazos que a Inglaterra los sujetaban, para ponerle fin a una larga sucesión de abusos y usurpaciones, y pasar de un régimen de absoluto despotismo a la libertad y a la república.

Desconocieron la autoridad del monarca de la Gran Bretaña, porque había negado su consentimiento a las leyes más saludables y necesarias; por haber disuelto las Cámaras representativas.

Caprichos y haberse negado luego a proceder a nuevas elecciones; por haber entrabado la administración de justicia; por haber lanzado sobre el país nubes de empleados que lo esquilaban y oprimían; por haberle impuesto, sin solicitar su consentimiento, gravosas contribuciones; por haber abusado, en fin, de sus poderes en todas las esferas del gobierno, desconociendo los derechos inherentes a la humana personalidad.

Conquistada la independencia en larga y terrible lucha, organizóse en república el pueblo de los Estados Unidos y dictó su Constitución, que ha servido de evangelio de libertad y democracia a las naciones que después se han constituido.

Pero no se conformó con dictar una Constitución; hizo algo más: sujetóse a ella como al más sagrado de los códigos del honor, y llevándola por guía avanzó resueltamente en el camino de la vida autónoma.

Estableció gobierno propio que procurase dar leyes favorables al bien público; un Congreso que como representante de la soberanía popular fuese sinceramente respetado; una administración que no malgastase los recursos del país en empleos inútiles e inútiles; una magistratura que, siendo electa por el pueblo, estuviese alejada de indebidas presiones. Los impuestos serían para pagar las deudas nacionales y proveer a la defensa común y al bien general; ilegales los derechos de culto; de palabra y de prensa, de reunión y de petición. Y habiendo escogido la República como forma ó cuerpo de su nacionalidad, dióla el alma que a aquella natural é indeclinablemente corresponde: el sufragio libre.

No proclamaron, pues, su independencia los Estados Unidos para cambiar de amo y tener la metafísica satisfacción de llamarse pueblo soberano; sino para suprimir las tiranías y exacciones y establecer un régimen de sincera democracia; para que su tierra fuese hogar de libertades y templo de derecho.

Y el pueblo norteamericano celebra todos los años el aniversario de su independencia con el legítimo, hondo orgullo de un siglo de instituciones republicanas escritas y vividas, glorificadas por la realidad; y saluda reverente el 4 de julio su escudo y su bandera, porque ellos simbolizan la patria augusta en cuyo suelo no germinan los frutos del despotismo.

ERNESTO MARTIN.

CARTAS CANTAN

-Venga usted acá, señorita. Tenemos que arreglar unas cuentas...

-Pero mamá, si yo no soy contadora, ni pertenezco siquiera a la sociedad del crédito público!

-¿Hazte la mosquita muerta! ¿Tú crees, sin duda, que soy alguna momia, no?

-¿Y qué es momia?

-Ya te lo explicaré más despacio. Ahora vamos a tratar de otro asunto, ¿entendidos?

-No. ¿Cómo quiere usted que entienda, si no sé de qué se trata?

-Mira, siéntate aquí... a mi lado. No sé cómo tienes valor para estar en mi presencia. ¡Desgraciada! ¿Qué dirá tu pobre padre cuando lo sepa!

-¡Ave María Purísima! ¿Qué delito he cometido, señora mamá?

-No tienes aún quince años cumplidos y ya andas por ahí a picos pardos.

-¡Ay! ¿Teresa, Teresa! ¿Qué haré contigo, Teresa!

-Darme un dolor de cabeza, como que ya lo estoy viendo venir.

-¡Atrevida! Cuando yo era muchacha de tu edad no pensaba más que en las muñecas. Tú eres más adelantada; prefieres ya los muñecos de carne y hueso.

-¡Av, mamá!

-Me lo habían dicho; pero yo no lo figurarme que andaba con...

-¿Qué fantoche?

-¡Aquel mocito que te hace rueda: ¡cascarilla!

-No es Cascarilla, mamá, sino Carrasquilla.

-¡Horror! Casi Carrasco! ¿Qué me importa a mí que se llame así ó asadol. Lo que me importa es el recodo que tú vas perdiendo.

-¿El recodo?

-Digo el recodo. Es igual. Una hija no debe corregir nunca las palabras de su madre, aunque diga disparates. Hablo de Carrasquilla, que es un tuno, y de ti que eres una desvergonzada.

-Pero recuerde mamá que somos primeros políticos.

-Aunque así sea. Un primo no debe galantear a su prima.

-Según y conforme, mamá. Usted misma es prima de papá y yo creo que se quieren muy de veras.

-Eso es muy distinto, porque tu padre es un hombre modelo y Carrasquilla es un zopenco.

-¿Estamos?

-Está bien, mamá?

-No está bien. Está muy mal que tú le correspondas.

-¿Quién le ha dicho a usted que yo le correspondo?

-¿Serías capaz de negármelo?

-Sí.

-¿Conque te atreves a negármelo! Y si yo te confundiera con una prueba abrumadora?

-Algún chisme.

-No; no hay tal chisme. Cartas cantan. Abre tus ojos y mira, esta es una carta tuya, dirigida a ese majadero. ¿La reconoces?

-Démela por favor, mamá. ¿Qué va a hacer usted con esa carta?

-Voy a leértela para que te avergüences.

-¿Negrito idolatrado... Cuando llegará el día de nuestra feliz unión. No pienso sino en tu amor. Creo que si llegaras a olvidarme me moriría.

-Conque te morirías por ese alcornoque? ¿Qué día tu padre que es otro, otro...? No sé ni lo que te digo.

-Desde el primer beso que te di, dulce amor mío, sentí que te desarrollaba en mí alma un nuevo sentimiento... Era el amor...

Más hubiera valido que se te desarrollara la vergüenza. Dar besos... como una cualquiera. ¿Dónde se ha visto eso! La mujer honrada no debe besar a nadie; ni a su propio marido... con raras y honrosas excepciones. Sigo leyendo:

-Si, el amor. ¡Ahora comprendo cuanto debió querer a Pablo la tierna Virginia!

¡Ay! mi adorado Carrasquilla, que largas se me hacen las horas que paso ausente de tu lado! Para cómo de desdichas, mi mamá se ha propuesto mortificarme, noche y día, con sermones de dos y tres horas, desde que ha sospechado nuestras relaciones. La pobre es muy buena, pero se ha vuelto ahora muy cargada.

... ¿Qué te parece este párrafo Teresa? ¿Con que me he vuelto cargante! ¿Y eres tú quien lo dices, hija ingrata y des-

leal! Te embromo porque te doy buenos consejos: porque velo sobre tus pasos...

"Mi mamá se ha olvidado de que en su tiempo ha debido estar tan enamorada como yo. Así son las señoras extrañas..."

-Te equivocas mentecata. Yo no soy la vieja que te figuras. Treinta y cinco años de cumplir el 30 de agosto, día de Santa Rosa, que fué mi santo. ¡Aciañal! No sé como me contengo, Teresa, y no te rompo una tabla en la cabeza!

"Yo todo lo sufro por tu amor, pero procura que llegue pronto el día en que podamos formar nuestro nido y arullar. Nos como dos tórolas enamoradas. Recibe un abrazo, un beso y el corazón de tu Teresa."

¿Has escuchado? ¿Vamos a ver: ha llegado el momento de las explicaciones. ¿Por qué callas?

-Porque yo tengo la culpa de lo que ha pasado (llorando.)

-¡Ajá! ¿Lloras?

-Sí, toda mi vida he de llorar por no haberle hecho caso al pobre Carrasquilla.

-¿Cómo?

-El me dijo: "Chica, no me escribas, porque ahora se están cometiendo muchos abusos con las cartas particulares. Le carta en manos de Carrasquilla y resulta la

JACK THE RIPPER

Oficial

Hacienda.—Acéptase la renuncia presentada por don Enrique Trejos, del puesto de guarda-pesas de la Aduana de Limón y se nombra en su lugar a don Rodolfo Dengo.

La estética femenina

¿CUAL ES LA MUJER

QUE GUSTA MAS?

El sabio profesor americano Rafford Pijke acaba de publicar un curioso estudio sobre las mujeres que gustan más a los hombres. El asunto podría parecer trivial, y hasta no faltaría quien respondiera con toda la seriedad del que ha resuelto el interesante problema: "Sobre gustos no hay discusión."

Y sin embargo, nada menos cierto que esa vieja afirmación que nada dice. La prueba evidente de que se escribe y se discute sobre gustos, es que el libro del profesor Rafford no sólo lo ha traducido al académico francés Mr. Gaguet, sino que hasta lo comenta y analiza.

Oí la opinión del sabio, y los comentarios del académico: "La mujer que gusta más, no es la mujer 'bella', dice Mr. Rafford. La 'belleza' de la mujer no ejerce influencia en el amor del hombre."

Y Mr. Gaguet agrega: "Soy de la misma opinión de Mr. Rafford; pero haciendo constar que este punto es muy difícil resolverlo por una estadística, puesto que el número de las mujeres 'bellas' es sumamente limitado, y en cambio las 'bonitas' abundan. Siendo las 'bellas' excepciones raras, no hay medio de establecer una equitativa proporción. Existen mujeres 'bellas' sin adoradores?.. Na lo sabemos. Si encontramos alguna 'belleza' que esté 'abandonada' a un espléndido aislamiento," puede ser muy bien por puro azar, y el caso único no nos proba-

ría nada. Además, la "belleza" es un punto muy concreto para ser discutido"

Mr. Rafford opina que la mujer «graciosa» gusta al hombre más que la mujer «bella». "La gracia del rostro, dice, y de los movimientos del cuerpo, son los atractivos más poderosos y duraderos que puede poseer la mujer para aspirar amor al hombre."

Y aquí vemos que el sabio profesor, sin citar a Schopenhauer, abunda en sus ideas. El hombre eternamente desgarrado, feo, de movimientos rudos y pesados, ama, por contraste, las esbeltas y graciosas del cuerpo femenino, que Diderot definía así: "La rigurosa y preciosa conformidad de los movimientos del cuerpo, es la naturaleza en acción"

También opina el profesor yanqui que "la mujer que gusta con gusto—y para vestir 'bien,' no creo necesario decirlo que saber escoger y adaptarse los colores es lo principal—y la mujer que «ait's encadrer» la que da a su salón, ó a su 'boudoir' un gusto puramente personal, como si esas dependencias del hogar fueran acesorias de la misma persona,"

En efecto, cuando preguntamos a un amigo: "Qué tal encuentra usted a la señora X?"... Suele respondernos:

-Horrible.

-¿Por qué?

-No lo sé; no es una mujer elegante. En su casa se respira el mal gusto; sus cuadros, sus muebles, sus "bibelots" son cursis... Ya lo veis; una mujer puede ser guapa, y sin embargo, si no es elegante, si no sabe "s'encadrer," no agrada.

Otra mujer que gusta—dice Mr. Rafford—es la "mujer franca, absolutamente franca". Sobre este punto, el sabio americano llega hasta el lirismo. Y tal vez recordando las palabras de Platón, nos habla del "esplendor de la sinceridad," con lo que, a creer al sabio, la belleza de la mujer la verdadera belleza, sería la verdad en las bocas femeninas

Pero faltanos saber a qué llama sinceridad Mr. Rafford. El no la define; y, sin embargo, allí está el verdadero problema; pues esa palabra, en mi opinión, no designa jamás la misma cosa. Entre la mujer "no embustera" y la "absolutamente franca", hay un abismo. A una dama discreta que he preguntado qué entendía por mujer franca, me ha respondido:

-'La mujer que no miente, si no tiene interés en mentir.'

Después de esta sincera contestación, vaya usted a buscar el "esplendor de la verdad, que es lo bello," distinguido sabio.

F. MORA

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Chenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.

Avenida Central, frente a la Euroka—San José, Costa Rica.

CABLES

RUSIA

Los judíos tendrán escuelas.— Conferencia.—Proclama recogida.

San Petersburgo, 6.—El consejo de ministros aprobó el plan que permite a los judíos establecer escuelas primarias y secundarias, bajo las mismas condiciones que los miembros de las demás religiones.

El 9 del actual celebrará el Czar una conferencia con los hombres más prominentes de todos los partidos políticos. Esto dará lugar a una lucha entre el primer ministro y los reaccionarios. Se discutirán los principales puntos del programa presentado por el ministerio. Los reaccionarios lucharán con ahínco contra la fecha fijada para las elecciones de la Duma.

Las autoridades recogieron una proclama que imprimieron los revolucionarios de Moscú conteniendo los discursos pronunciados por el czar, durante los dos últimos años, encabezada por un corto preámbulo.

La cuadrilla negra celebró hoy un gran mitin donde se discutió la contestación a la carta que les dirigió el conde Korsontz pidiendo le lo vengaran si lo asesinan los revolucionarios.

Hoy comenzó el juicio contra 200 individuos que tomaron parte en las últimas sublevaciones. Los testigos pasan de mil.

Sebastopol, 6.—Los terroristas publicarán hoy la sentencia de muerte a que condenaron al coronel Dumbadze. Los oficiales del regimiento que manda el coronel publicaron una carta diciendo que si el asesinato se lleva a cabo se vengarán de los jefes del partido.

El almirante de la escuadra del Mar Rojo y el comandante de la plaza se preocupan mucho por la actitud de la tripulación de la escuadra y la fuerza de la guarnición.

Las tres piezas de artillería que desarmaron de un torpedero a los revolucionarios.

AUSTRIA—HUNGRÍA

Viena, 6.—En la ciudad de Kracovia han sido robadas siete mil cartas no certificadas, conteniendo dinero, envías a sus familias por emigrantes polacos, durante los últimos dos años. El barón de Gorkowsky, empleado del ferrocarril y en la actualidad arrestado, confesó haber robado las cartas, pero no la cantidad que contenían.

ALEMANIA

Un judío director del ministerio colonial.—Escándalos en ese departamento.

Berlin, 5.—Por dos motivos ha causado gran sensación el nombramiento de Bernardo Dernburg director del ministerio colonial. Es la primera vez que se ha nombrado a un judío a un puesto tan alto en Alemania y es una rareza que un negociante por más hábil que sea, se presente a posesiones de este género en el imperio alemán. En vista de las recientes revelaciones es evidente que el kaiser quiere efectuar reformas en los métodos del departamento colonial. Dernburg es financista de gran habilidad y no cabe duda que hará una reforma radical. Al director que se retira, príncipe Hohenlohe se le acusa de haber recibido de sus sueldos, y se dice también que el ministro del interior prusiano, general Podbilloki, está complicado en los escándalos del departamento colonial. Toda la administración colonial ha estado en manos de funcionarios burocráticos. Se han descubierto numerosos y vergonzosos escándalos como resultado de la acusación del mayor Fischer y se ha probado que la administración del departamento, especialmente durante la rebelión en el Suroeste de Africa, ha sido notablemente costosa e ineficaz.

CUBA

Negociaciones de paz

Habana, 6.—Las esperanzas de paz mejoraron esta mañana cuando el General Menocal, jefe de la sociedad de veteranos, recibió del Presidente Palma lo siguiente: "Está usted autorizado para hacer en pro de la paz todo lo que sea

compatible con el honor del Gobierno". Los veteranos nombraron a los Generales Menocal y Cebreco para conferenciar con los caudillos de la revolución que se hallan presos en la fortaleza de la Cabaña. El General Menocal visitó la fortaleza y celebró conferencias con José Miguel Gómez, Demétrio Castillo, Gualberto Gómez y Carlos Mendieta. Al mismo tiempo el General Cebreco conferenció con el Senador Zayas. No cabe duda de que Menocal tendrá éxito en su primera demanda en ambas partes y proclamará una tregua hasta que los veteranos hayan arreglado las condiciones de paz. Los liberales están dispuestos a aceptar el plan de permitir al presidente Palma permanecer en el mando, pero insistirán en la anulación de las elecciones, sobre esta base se discutirá la paz en la conferencia de veteranos. El General Menocal lleva orden del Gobierno dirigida a las autoridades militares y civiles para dejarle pasar y obedecerle. Mañana emprenderá viaje para conferenciar con los jefes rebeldes de la provincia de la Habana.

Se ha incorporado a los rebeldes el coronel Arancibia de Santiago de las Vegas. Muchos están haciendo lo mismo con la esperanza de sacar ventajas que resultarán de la paz. Los caudillos rebeldes más intransigentes son Pino Guerra en Pinar del Río y Guzmán, en Santa Clara. El General Menocal irá a Pinar del Río y una comisión especial, encabezada por el general Cebreco, irá a Santa Clara. El senador Zayas insiste en la anulación de las elecciones. Senadores y representantes independentistas están firmando un documento renunciando sus asientos. Lo mismo hacen los consejeros provinciales. Invitar a los moderados a hacer otro tanto, lo que haría necesario las deseadas elecciones nuevas. En reunión de veteranos que efectuóse en casa del General Menocal se acordó que la paz es necesaria y que es su deber hacer uso de todos los medios a su alcance para poner fin a la guerra.

Reino la opinión en la reunión de que se debe convencer a los revolucionarios de la conveniencia de rendirse bajo la promesa del Congreso de reformar las leyes electorales y municipales y garantía de buena fe en las próximas elecciones.

NOTAS DEL NARANJO

El domingo próximo pasado, salió de esta villa para la de Palmareños, el Jefe Político don Arturo Arrillaga Roqué. Un buen número de sus amigos le acompañó hasta la simpática villa de Palmareños donde fué recibido por los miembros del Municipio y muchos e importantes vecinos y autoridades subalternas. En todos los habitantes se reflejaba la alegría por el cambio de autoridad, pues todos llegaban a saludarlo y a ofrecerle sus respetos. En casa de don Mariano Ruiz se le sirvió a la comitiva un espléndido almuerzo en el que se brindó por el progreso de Palmareños y por el bienestar del nuevo Jefe Político. Por la noche se le obsequió al señor Arrillaga Roqué con una magnífica retreta a la que concurrieron gran número de señoras y jóvenes de la sociedad palmareña. Terminada ésta se verificó en casa de don Avelino Rodríguez un animado baile de confianza, con lo que terminaron los festejos con que se recibió al nuevo Jefe Político. Muchos proyectos tiene en mira el señor Arrillaga que no dudamos llevará a feliz realización si se le presta el concurso de las buenas voluntades de aquel pueblo trabajador, pues el señor Arrillaga, a la par que es modelo de caballerosidad, es energético y progresista. En persecución de sus patrióticos ideales le oímos el mismo día que se hizo cargo de su puesto impartir a sus subalternos órdenes tendientes a la moralidad, indiscutible base del progreso de los pueblos. Terminó mis apuntes felicitando a los palmareños por haber conseguido tan digno funcionario, por quien hago votos de salud y larga prosperidad.

El Corresponsal

Por esos mundos

En 1878, el doctor Byron Mahoney, uno de los médicos más eminentes de Lagoda (Estado de Indiana), desapareció de la ciudad sin que en seis años que se emplearon en buscar su paradero y las sumas de dinero que se gastaron para el mismo objeto, lograran señalar la más pequeña huella del facultativo.

Convencida la familia de que

había sido víctima de algún accidente, se abandonó la idea de continuar haciendo diligencias.

La esposa del doctor Mahoney se casó de nuevo y de este matrimonio nacieron seis hijos.

Hace pocos días desembarcó del tren en la estación de Lagoda un caballero, quien preguntó a los empleados del ferrocarril por el doctor John C. Mahoney, y una vez que se le indicó la casa se dirigió a ella.

Salió el expresado doctor al encuentro del visitante, y al cabo de pocos minutos de conversación vino a descubrir que estaba enfrente de su perdido hermano, el cual dice no conservar memoria alguna de lo que durante veintidós años le ha pasado ni en dónde ha permanecido.

Parece ahora estar en el goce de sus sentidos, y sólo se queja de un continuo dolor de cabeza.

Dos triunfadores de la escena, dos artistas incomparables, acaban de ser honrados prosaicamente con la roseta de oficial y la cinta de caballero del Mérito Agrícola en Francia.

El primero es M. Mount Sully, propietario vitícola en la Dordogne, que ya había obtenido la medalla de honor en el concurso agrícola de Bergerac. La segunda es madama Judic, la cual habita ahora su propiedad de Avallón, y cria los pollos que han obtenido numerosas recompensas en los concursos de su país, y los conejos destinados a la experiencia científica de Instituto Pasteur.

En Ceylán, uno de los puntos donde se suponía que estuvo situado el Paraíso terrenal, existe un árbol llamado 'el manzano de Eva'.

Aparte del hermoso color de sus frutas, llaman éstas la atención por una señal que tienen en la cáscara y que según el testimonio de algunos viajeros, les da la apariencia de haber sido mordidas.

De Santa María de Dota

Daba un establecimiento

Señor director de PATRIA

Con deseos de informar a usted de lo que aquí pasa me permito manifestarle, y al público que lee su estimable periódico, que el 25 del próximo pasado agosto fué practicado un escalamiento en el establecimiento del señor don Arturo Solano N. Una vez entrados en el establecimiento, los ladrones rompieron la caja donde el señor Solano N. tenía el dinero y demás papeles. Llevaronse cuatrocientos veintidós colones en efectivo y mil trescientos colones en pagarés. Además varias ventas privadas y contratos. También notó el señor Solano N. que llevaron manta, lienzo, de casimir varias piezas y licores. El alcalde, Licenciado don Francisco Canet, se interesa por llenar sus obligaciones en este caso, y ya hay datos para que este robo sea castigado. Este es el primer hecho que ocurre en este pueblo.

Corresponsal

Fiestas

En la simpática villa de Grecia se celebrarán las fiestas de la patrona, con sujeción al siguiente programa:

DIA 23 DE SETIEMBRE

A las 12 m.—Saldrá Nuestra Señora de las Mercedes a recibir las imágenes de los distritos, quienes serán saludadas con disparos de bombetas y alegres tocatas por la Filarmónica Municipal.—A continuación habrá una numerosa mascarada que recorrerá las principales calles.

A las 6 p. m.—Serán sorprendidas las beatas con repiques de campanas y alegres piezas, anuncio del "Ave Marías" y rosario solemne, en el que se inaugurará la luz eléctrica con bombitas de colores, muy bien combinados, con las que se harán lindas alegorías.

A las 7 p. m.—Iluminación del parque, edificios públicos y casas particulares.—Retreta en el atrio de la iglesia.

A las 8 p. m.—Los grandes fuegos pirotécnicos en la plaza de toros, en los que se ha procurado satisfacer el gusto más delicado. Ascensión de globos con caricaturas iluminadas; el proverbial torito guaco, etc., etc.

DIA 24

A las 5 a. m.—Gran alborada y dis-

paro de cohetones. La música recorrerá las principales calles de la población.

A las 9 a. m.—Solemne procesión de la Patrona e imágenes de los distritos, a continuación de la cual habrá misa de revestidos en la que hará el panegírico el ilustre presbítero don Juan de Dios Trejos.

A las 12 m.—Reunión de las autoridades e importantes vecinos del lugar en la Casa Municipal para asistir al "Tedeum", al regreso del cual se dará en la misma casa un refresco.

A las 5 p. m.—Rosario solemne en la Iglesia Parroquial.

A las 6 p. m.—En el Salón Municipal dará una conferencia de gala la Sociedad de Conferencias; los intervalos serán amenizados con recitaciones de niños y buena orquesta. También en los actos religiosos habrá una buena orquesta.

A las 7 p. m.—Aparecerá nuevamente la mascarada y después de un corto paseo se dirigirá al kiosco, donde tendrá lugar el gran baile de máscaras.

A las 8 p. m.—Elevación de globos y variadísimos juegos pirotécnicos en la plaza llamada de toros.

Notas de Puntarenas

(De El Pacífico)

El municipio ha acordado sacar a licitación el arrendamiento de los baños municipales, durante el año próximo.

Sospechamos si que la base ha resultado más alta que la torre de nuestro templo. Veremos si hay quien suba hasta allá.

Se nos ha asegurado que lo que definitivamente se construirá en el Hospital será el salón para mujeres, dejándose para mejores tiempos la sala de cirugía.

Nos han informado que el señor Ministro de la Guerra, en una visita que hizo al establecimiento, ofreció a la señora Directora todo su apoyo a los propósitos de mejora de aquel centro de caridad.

Parece que doña Emilia le cogió la palabra.

Ya están construyendo en La Barranca, al oeste de la oficina de telégrafos, un amplio edificio, de elegante construcción, que servirá para estación y bodega del ferrocarril, cosas ambas cuya necesidad está pregonando a diario el tráfico constante y la gran cantidad de carga que para las Minas y Montes de Oro se deposita allí, a la intemperie y expuestas a perderse.

Dada la actividad con que se lleva el trabajo, en breve estará terminada tan útil obra.

En el vapor último llegaron para Puntarenas Base Ball Club, todos los útiles que ese juego necesita, comprados expresamente en New York por un encargado.

El señor Presidente tuvo la generosidad de permitir la entrada de esos útiles, libre de derechos aduaneros.

Este centro de sport tan activo como estudio prepara para el 15 del presente, en celebración de nuestra independencia nacional, un gran match jugado, a falta de competidores, entre las dos novenas del mismo club: la azul y la roja, en el propio terreno dedicado a sus ejercicios.

Minutos de oro

—¡Consuélate y no temas!—dice ella, abriendo como una dulce granada sus delgados labios.—¡Consuélate, bien mío! Tus ojos puestos en mí han bebido mi espíritu que sobrenada en emociones inefables; en emociones de mártir a quien se premia, de esclavo a quien se redime, ó de rey a quien se exalta. Cuando esos tus ojos hubiesen de cerrarse, naufragaría mi espíritu! ¡Ten valor! Mañana, ¡quién arrebatara de nuestras manos el tesoro de la felicidad? ¡Oh mi amado! Nadie ha poseído nunca el instante de pleno encantamiento que me arroba, cuando me siento tuya!

La sonrisa cruzó como una abeja cargada de miel, por esa boca pequeña de color de púrpura.

El que la contemplaba silencioso; el que clavó en su frente un beso semejante a jardo de oro en pan de cera, le contestó:

—Sí, es verdad! Nadie ha poseído, nadie, este minuto eterno en que me muero; esta perennidad que me escapa, y en que tú, rmba como el trigo, tentadora como el deseo, radiante como el día y apasionadamente melancólica como los crepúsculos de junio, vienes a mí, hecha un lirio blanquísimo, con tus efluvios de amor. ¡Cuan tarde, oh Dios!—

Cervecería DE Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, glatina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4% de alcohol. Nuestras cervezas se despaخان esterilizadas (cocidas después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen a aquellas personas de estómago débil.

En cuanto a nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado este pequeño restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un ex cliente cocinero. Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes. American bar, sandwich, luncis.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Antes administrador del Hotel de Francia en París.

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos al lado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen a las órdenes de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasque se les encomiendan, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurant situados en Costa de Moras, al lado del taller de muebles de don J. Morales Barrantes. Se vende a un precio muy bajo con la patente de cantina paga a por algún tiempo.—Informes en la oficina de PATRIA.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario. Licores del país y extranjero. ALBERTO VARGAS CALVO. Apartado N° 281. Calle Central Sur y 10 avenida Este. San José de Costa Rica.

CLASES PRIVADAS

Ofrezco mis servicios en la enseñanza de niños ó jóvenes, de uno ó otro sexo, a los cuales no conveenga la instrucción oficial por enfermedad ó cualquier otro motivo.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS. Apartado no. 230

Doctor Mauro R. Fernandez

Horas de consulta de 9 a 10 1/2 a. m. De 12 a 2 p. m. y de 5 a 6 p. m.. Frente al Parque Central. Antigua oficina del doctor Inksetter.

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

Despacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

SASTRERIA DE VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Advertisement for A. Leiva y Ca. featuring a decorative border and text: 'ANTICUA CASA ALFARO', 'SAN JOSE COSTA RICA', 'IMPORTADORES', 'Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.'

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República. Mercaderías renovadas mensualmente. Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía. Paraguas. El famoso perfume FERIA.

Advertisement for Torres Hermanos featuring a decorative border and text: 'PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR', 'Artículos frescos y licores de todas clases', 'Primera Avenida Oeste, frente a la Plaza de la Artillería'.

W. STEINWORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

Calendario

Sábado, 8.—La Natividad de Nuestra Señora. (Evangelio S. Mat. I, 1, 16) San Adriano y Santa Adela.

LA NATIVIDAD DE LA VIRGEN NUESTRA SEÑORA

La alegre natividad de nuestra Señora la Virgen santísima, Madre de Dios, había sido anunciada en el Paraíso terrenal á nuestros primeros padres, vislumbrada por los santos patriarcas, vaticinada por los profetas y decretada por los eternos consejos de Dios en los divinos misterios de la reparación del mundo. El padre de la Virgen fué Joaquín, de Nazaret; su madre, Ana, de la ciudad de Belén, y los dos eran de la tribu de Judá y del linaje de David. Eran ricos y nobles y de sangre ilustrísima, porque descendían de muchos reyes, de valerosos capitanes, de grandes y sabios jueces y de santísimos patriarcas del pueblo escogido. Y lo que más importa, eran personas santísimas; porque tal convenía que fuese el árbol que había de producir tal fruto. Habían vivido veinte años casados sin tener hijos, mas Dios nuestro Señor ordenó que fuese estéril santa Ana para que el nacimiento de su hija santísima fuese milagroso; y así habiendo oído el Señor las oraciones de los dos santos esposos les envió el arcángel San Gabriel para anunciarles la venida al mundo de aquella que había de ser la Madre del Mesías prometido. Nació, pues, esta gloriosa niña en una casa que tenían sus padres en el campo, entre los balidos de las ovejas y alegres cantares de los pastores, como dice San Damasceno; y fué en el cuerpo más linda, más bella y hermosa que ninguna pura criatura, y en el alma tan sin mancha de pecado original, y tan perfecta y adornada de gracias y virtudes, que los mismos serafines y querubines se admiraban y estaban suspensos de verla. Porque como estaba el cuerpo de la Virgen había de formarse el cuerpo de Jesucristo y organizarse de su delicada sangre, fué cosa muy conveniente que aquella carne de la cual se había de vestir el Verbo eterno, fuese muy proporcionada á la del Hijo y bien compuesta y en todos los dones naturales acabada con suma perfección; y para que la Madre fuese digna de tal Hijo, no me nos convenía que fuese adornada el alma de la Virgen con la plenitud de la gracia y las inmensas riquezas de todas las virtudes. Y así todas las gracias que Dios repartió á todos los otros santos y ángeles, las atesoró y juntó en la Virgen santísima con mayor perfección y con medida más colmada. Pues, ¡oh bienaventurada y dichosa Señora! ¡qué lengua, aunque sea de ángeles, podrá explicar ó qué mente comprender las maravillas que obró en tí toda la santísima Trinidad para ensalzarte y engrandecerte! Nacida eres de la carne de Adán, mas sin la corrupción de Adán; hija eres de Eva, mas para reparar las miserias de Eva; hija eres de hombre, pero Madre de Dios. Con razón, pues, hoy jubila y se alegra con grande fiesta y regocijo la santa Iglesia porque tu santísimo nacimiento es como la aurora suspirada del claro día de la redención del mundo y el principio tan deseado de nuestra salud.

Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:

1 de \$ 50
1 " 20
3 " 10

RAPHAEL ALPÍZAR A.,

Administrador.

Setiembre de 1906.

Avisos de actualidad

AVISO IMPORTANTE

Se alquila una casa grande, cómoda en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta capital y se venden muebles, en perfecto buen estado, á precios sumamente bajos. Se darán referencias en la oficina de este diario. San José, 6 de setiembre de 1906.

TENGO ENCARGO:

1 Para colocar siete mil colones en buenas condiciones para el deudor y con garantía hipotecaria de casas en el centro de esta ciudad. 2 Para vender una finca como de nueve manzanas y de fácil explotación situada en San Miguel de Desamparados. 3 Para comprar otra, pequeña, en lugar de clima frío, con casa y pudiendo darse en permuta la finca anterior.

San José, setiembre de 1906.

MARCIANO ACOSTA

15 v.—al.

LUIS CASTRO UREÑA

vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamano de madera, todo en perfecto estado de servicio. En su casa de habitación pueden verse.

10 v. alt.

M-O-T-O-R

Se necesita uno. Informarán esta oficina.

GRATIFICACIÓN

Muy buena daré al que me presente, ó dé razón de una pulsera formada por una cadena de oro sólida, con ocho ó nueve monedas de oro viejas de un peso cada una, y una de dos colones, con un candidato del que pende su llave y una moneda de oro de dos pesos vieja, la cual fué sustraída de mi casa.

Rafael Meza M.

10 v.

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central. Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m. 1 me.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á

ENRIQUE GOICOECHEA

San José, 24 julio 1906.

CERVEZA

Schlitz



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa!

Al Siglo Nuevo Unicos agentes

CRONICA

Cronista: Héctor Quevara S.

Fiestas

Hoy el vecino pueblo de la Uruca celebra pomposamente la Santa Natividad, patrona de ese lugar. Se nos informa que con tal motivo se ha invitado al Presidente, quien en compañía de algunos de sus amigos asistirá á los festejos.

Compañía de Preferencia

Entre los jóvenes amantes de la milicia corre el rumor de que después del 15 de este mes se organizará la tan deseada Compañía de Preferencia, y que el 1º del año entrante tendrá efecto una parada de gran faustas, á semejanza de aquellas de tiempos inmemoriales.

Bien por los adoradores del Dios Marte y por los partidarios de aumentar sus atractivos personales con uniformes deslumbrantes.

Banquitas

Muy conveniente sería que se mandaran colocar unas cuantas bancas en los alrededores de la plaza de la artillería, para uso de las damas y simpáticas señoritas que concurren á presenciar los ejercicios militares.

Invitaciones

Ayer vimos circular algunas para el baile del teatro Nacional. Son personales, lo que no permitirá que ningún sér viviente se introduzca "de colao".

Volvemos

á llamar la atención de la policía para que prohíba terminantemente que los carreteros se estacionen con sus vehiculos en la avenida central, frente al Mercado. Ayer había tal número de éstos, que los carros del tranvía en, contraban á cada momento obstáculos al paso.

De Puntarenas

llegaron ayer el licenciado don Manuel Rodríguez y señora.

El primer

bajo de la compañía de zarzuela "Cousirat-Peralta," don Santiago Marco, ha llegado á ésta. Suponemos venga á asuntos relacionados con esa compañía. Ya informaremos.

Peligro

Frente á la casa de habitación de don Jerónimo Pagés, hay una pared de un solar que amenaza caer. Además, en esa parte no se puede pasar por la falta de acera. ¡Ojo, señores Agentes de Policía!

Movimiento de Hoteles

Imperial, día 6 entradas.—M. A. Breiver, de Guápiles, D. Lindo, de Limón, Dr. Tamayo, de Heredia, M. J. Soto, de Popayán, Otoniel Fonseca, de Tres Ríos y Rogelio R. Troyo, de Cartago.

Personales

Celebramos la mejoría de la señorita Ada Fernández.

—El Presbítero Vilá estuvo ayer entre nosotros. Lo saludamos.

—Procedentes de Limón, Cartago y Tres Ríos, respectivamente, se hallan entre nosotros los caballeros D. Lindo, Rafael A. Troyo y Otoniel Fonseca, quienes presentamos nuestro saludo.

—La esposa del apreciable amigo doctor Caballero, sufrió ayer un violento ataque, que la dejó algo indispueta de salud.

Saludo

afectuoso se lo enviamos á la espiritual señorita Lía Araya, que procede de la ciudad de Santo Domingo se encuentra en esta capital.

Enlace

Hoy á las 8 p. m. se verificará en la villa de Desamparados el enlace del joven don José María Chacón con la señorita Adela Ureña. La concurrencia de San José será numerosa.

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento se propone complacer y aumentar su marcha, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos. Puerto Limón, C. R. Setiembre 1º de 1906.

Excursiones

Para los días de las fiestas se preparan algunas excursiones á los campos vecinos á esta capital. Los excursionistas pasarán tres días de verdadera huelga.

ran algunas excursiones á los campos vecinos á esta capital. Los excursionistas pasarán tres días de verdadera huelga.

El ensayo

general de los números que los alumnos del Liceo de Costa Rica han de cantar en la fiesta escolar del 15, se verificó ayer al medio día.

Rosario

Durante el presente mes habrá rosarios en la Iglesia de la Concepción, cantados por muchas simpáticas señoritas vecinas de ese barrio.

Disposición

El comité organizador del baile del teatro Nacional, ha dispuesto que no asistan á él las señoritas que gastan traje corto. Muchas ó todas las que no deseen perder esa gran fiesta social, tendrán que ir á galería.

Correo

El lunes á las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Para el 15

Al Siglo Nuevo de Herrero y Compañía ha llegado Champagne de las acreditadas marcas Munir Chignot, Duc de Sarmont etc. y la su rival cerveza Schlitz.

En

San Juan de este cantón tiene lugar hoy una función religiosa celebrando la Santa Natividad. De los pueblos vecinos llegarán muchas personas y de esta capital algunas señoritas que darán realce á la fiesta.

Baile

Por carta particular sabemos que en Puntarenas se prepara un suntuoso baile en honor de los Delegados Centroamericanos. Los gastos serán costeados por el Gobierno.

Social

El 20 de los corrientes, ha sido el día señalado por el joven don Manuel Eduarte S., para conducir al pié del altar de Himeño, á la espiritual señorita Julia Odio. Que la felicidad les acompañe eternamente.

Teatro

Para mañana la Empresa Barrajón anuncia matinee con las siguientes aplaudidas piezas: Mari Juana, Banda de Trompetas, y Cuerda floja y para la función de la noche: Agua, Azucarillos y Aguardiente. El tambor de granaderos y el Capitán de lanceros.

Huevos!

Sufre y mucho el pobre gacetero de "La Prensa Libre" por el alto precio que han alcanzado en plaza, las "posturas de gallina". Se lamenta de que los campesinos den 20 "huevos" por un colón, más un almuerco (sin huevos), para que los dejen en casa.

A este paso pronto nos veremos privados de tan precioso artículo.—OSCAR.

Al café!

Hoy se abre definitivamente para la sociedad josefina el famoso café Europa, propiedad de don José Castells. Ya tienen pues, donde pasar los ratos de frío.

Comunicado

Señor Director de PATRIA:

Lamento que hasta hoy no haya arreglado nada y que no hayan merecido las órdenes de S. S., 13 de agosto de 1906: aspiró á poner punto final á dicho asunto.

En abril de 1905 tuvo lugar en la Comandancia el principio á tan desagradable suceso; en febrero de 1906 llegó un buque de guerra á uno de los puertos de la República; en marzo de 1906 llegó S. S. á esta capital; dejéme órdenes que gusto so héas de cumplir y seguiré cumpliendo. Soy del señor Director amigo adicto y s. s.,

F. E. LHENER,

Septiembre 7 de 1906.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhem y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón á New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00
San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos. Taller frente á la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Conitorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

Para las fiestas del quince de Septiembre 1906

En la Zapatería Española se encuentra el mejor surtido de calzado de charol y blanco, á precios reducidos. Clases inmejorables.

EL MEJOR REMEDIO para el peor dolor

¿Sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BÓTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTOS Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajas para sus clientes San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica San José, agosto de 1906.

Definitivamente el sábado, 8 del mes en curso, se abrirá al público

La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
VARCAESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina: Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadernillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machiembrar-tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, a acelerar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & zeledon BOTICA FRANCESA

La Nacional

Situada en la calle 2ª S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARLILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

JARDINERIA

EL PORVENIR
La Sabana
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA



—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE

—E—

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles; colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía por Marroquin; gramática práctica por Isaaz, ídem de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

JARDINERIA

EL PORVENIR
Quinto Braghiroly
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA



—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE

—E—

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española. A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles; colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía por Marroquin; gramática práctica por Isaaz, ídem de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de carpintería y colcho-nería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadi

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Urefia San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado.

De 8 á 10 a. m.—
y de 1 p. m. á 3 p m

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma» Tomás Carraseo, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelente guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entnderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

Puntarena

FERNANDO MAGRI
Administrador.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa. frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de concierto.

FOLLETIN DE PATRIA

8 de setiembre de 1906. 27

Marta

Novela costarricense

(Escrita expresamente para PATRIA)

EN PLENAS FIESTAS

Estamos en el mes de diciembre. A las ocho de la mañana del 29, víspera de las fiestas cívicas que con tanta pompa y derroche de lujo se celebran en San José, se encontraba Lagartija sentado en uno de los bancos del parque de Morazán, tan preocupado que no se daba cuenta ni de la espléndida mañana ni mucho menos de lo que á su alrededor pasaba.

Con cierta nerviosidad fumaba cigarro tras cigarro y cada dos

minutos miraba con insistencia hácia una de las calles que desembocan en el parque.

—Por el santo nombre del Señor, hermanito, una limosnita para este pobre ciegucecito —pedía con voz plañidera un pordiosero que con paso torpe se le acercaba.

—¡Sólo esto me faltaba para acabarme de salar! —dijo para sí mirando al ciego de arriba á bajo.

—Una limosnita para este pobre ciegucecito de nacimiento, que no tiene familia y hace dos días no come, caballero. El señor se lo premiará en la gloria.

—Perdone, hermano —contestó con sequedad.

—Aunque sea un cinquito para tomar una taza de café. Hace dos días que no como. El Señor se lo premiará...

—¡Esto es insufrible! —se levantó con el semblante lívido por la ira y con aire de torero de invierno contrariado por falta de contrata, fué á sentarse en el banco inmediato.

—Pues, señor—dijo—el día de hoy no puede brindarme más halagüeña perspectiva. El zapato izquierdo, desde hace tres días se ríe de tal manera que me impide presentarme en los sitios públicos después de las diez de la mañana; y lo que es peor aún no tengo otros que me permitan mandar éstos al hospital de un laborioso italiano que les ponga caras nuevas. Taría Mundí, única áncora que puede salvarme en estas fiestas, no se presenta. Parece que se ha pagado á su cuarto como los caracoles á las conchas. Y si como todo esto no fuera poco viene ese maldito ciego á acabarme de salar. ¡Esto es insostenible!

Que un joven de mi estirpe se vea obligado á pasar las fiestas completamente chonete y, lo que es peor, con los zapatos rotos, es para decir adiós al mundo colgándose de las ramas de un árbol. Los quince pesos que antier le pude sacar al roñoso de don Salustio los jugué en La Puebla y se los

llevó el demonio. Nada, esta semana tengo el santo de espaldas. Si al menos tuviera veinte reales me fingía enfermo; mandaba los zapatos á que les pusieran capella da nueva y me encontraría completamente restablecido cuando me los entregaran, que sería cuestión de horas; pero en la completa chonetería en que me encuentro ni hay enfermedad posible ni zapatero remendón que me cure.

Encendió un cigarro, soltó una bocanada de humo y se puso á contemplar las azulinas espirales que se de hacían al rozar las hojas del árbol bajo cuya copa estaba sentado. Luego añadió:

—Dicen que cuando uno está de malas todas las desgracias le vienen juntas. Esto es una verdad más grande que la catedral. Yo, que he sido siempre el alma de las corridas de toros, las fiestas de este año, si Dios no obra un milagro, tendré que pasarlas encerrado en mi cuarto, ni más ni menos que como los ratones en sus cuevas.

Eso contando con que al dueño de la casa no se le antoje decirme que me mude por los cuatro meses que de alquiler le debo. ¡En ese caso dónde me meto? ¡Quién es el dueño de piezas que se atreve hoy á alquilar una sin antes pagarle por adelantado? Y mucho menos á mí que he recorrido todas las casas de San José dejando mi huella impresa en el último y penúltimo recibio. Equipaje ni muebles no tengo; pues lo último que me quedaba, la silla de extensión y el despertador que me regaló Marcos el día de mi salto están guardados en La Confianza, y allí seguirán hasta el día de remate. La tijaereta tiene dos patas rotas y no hay usurero que me dé un cinco por ella. En cuanto á las cobijas sabe Dios á quien están prestando calor á estas horas.

Al llegar á este punto del monólogo, dos perros que jugaban en el parque pasan corriendo como un rayo, llevándole de encuentro el bastón,

Furioso ante tan grande contradicción se levanta, coge dos piedras y las arroja á los canes; mas como Lagartija estaba aquella mañana de malas y los perros de buen humor, éstos empezaron á dar saltos ladrándole de manera desahogada y nuestro héroe lanzando dolos piedras con gran furia. Durante estos ejercicios de gimnasia una ráfaga de viento le lleva el sombrero rodando en vertiginosa carrera hasta caer en un caño por el que mansamente corría agua no muy limpia.

Cogió su sombrero Lagartija y, como no llevaba pañuelo en el bolsillo, porque esta clase de prendas hacia tiempo que sólo las veía en los escaparates de las tiendas, lo limpió con unas hojas que en el suelo había, renegando de su suerte y de la hora en que vino al mundo.